

Bilan iForum 2025 : une édition phare entre remises de prix, grandes annonces et visibilité internationale

Les 5 et 6 février 2025, l'événement Tech&fest a fait rayonner la scène tech en célébrant le meilleur de l'innovation à ALPEXPO – Grenoble pour sa 2^e édition. Le iForum, rendez-vous incontournable de l'innovation organisé depuis 27 ans par Grenoble Alpes Métropole et ses partenaires, était de la partie. Lauréat du prix iVenture, vainqueurs de deeptech awards, annonce d'une importante levée de fonds pour une jeune start-up grenobloise, signature protocolaire pour la filière santé et accueil d'une vingtaine d'ambassadeurs et représentants internationaux... Le iForum a tenu toutes ses promesses et confirmé son rôle d'animateur de l'innovation.

QUE RETENIR DE L'ÉDITION 2025 ?

Aniah grand vainqueur du prix iVenture

On ne le présente plus, iVenture est l'événement phare qui met en relation start-up et investisseurs nationaux et internationaux. Cette année, ce sont 20 start-up sélectionnées par un Comité de sélection composé de 39 investisseurs et présidé par Mathieu Viillard, general partner d'Axeleo Capital, qui ont pu pitcher devant 65 investisseurs nationaux et internationaux. À cette occasion, ils ont désigné la start-up qui leur semble la plus prometteuse. Et c'est Aniah, fondée par Vincent Bligny qui remporte ce prix. Aniah révolutionne les logiciels de vérification et de conception de semi-conducteurs. Elle développe une technologie de vérification 100 fois plus rapide que la moyenne qui permet de détecter et de corriger les erreurs dès les premières étapes de conception. Cette solution améliore considérablement la productivité et la qualité des circuits intégrés.

« Aniah est la start-up lauréate de cette année. Elle se différencie en intégrant des solutions d'intelligence artificielle pour pouvoir à la fois accélérer les développements dans l'EDA (electronic design automation) et surtout en étant dans une logique d'éducation des développeurs grâce à sa plateforme. Pour moi c'est une évolution naturelle des start-up dans ce domaine là. » précise Mathieu Viillard, président du Comité de sélection iVenture.

« C'est une belle reconnaissance de l'écosystème grenoblois et plus largement des écosystèmes français et européens. Aniah existe grâce à ces écosystèmes et aux dispositifs d'accompagnement des start-up. » confie Vincent Bligny avec joie.

CountAct, start-up pionnière dans les solutions software de sécurité connectée et de gestion des crises, annonce en exclusivité une première levée de fonds de 1,3 M€

L'annonce a été tenue secrète jusqu'à jeudi après-midi. CountAct, start-up emblématique du territoire, a révélé avoir réalisé une levée de 1,3 million d'euros. Cette première levée marque l'entrée au capital d'acteurs stratégiques. Elle a été menée par Grenoble Angels qui a rassemblé à ses côtés trois associations de la coordination des Business Angels en Auvergne-Rhône-Alpes ainsi que 50 Partners et Kapa Invest. Ce financement permettra à CountAct d'accélérer le déploiement de ses solutions dans les établissements scolaires et les entreprises, d'investir dans la R&D et de renforcer son rôle d'acteur-clé dans la sécurisation des infrastructures sensibles. CountAct ambitionne de devenir l'entreprise de référence dans la sécurité du quotidien en entreprise et dans les établissements scolaires, notamment par la nationalisation de son activité, avec des déploiements à grande échelle prévus en 2025 sur le territoire français.

Cilkoa, Nellow et Vulkam, start-up iVenture remportent des deeptech awards

Nouveauté 2025, Tech&fest a créé un événement satellite uniquement dédié aux deeptech avec pour ambition de faire se rencontrer les écosystèmes deeptech (inter)nationaux pour mettre en lumière ces game changers qui transforment les vies et récompenser l'ambition, l'innovation et l'audace des meilleurs projets. Trois des cinq start-up primées étant issues d'iVenture, c'est avec une immense fierté que le pavillon iForum a été représenté. Elles témoignent une fois de plus de l'excellence et du dynamisme de l'écosystème d'innovation grenoblois. Cilkoa remporte le prix énergie & environnement, Nellow le prix IA & infra et Vulkam le prix industrie & matériaux.

Bilan iForum 2025 : une édition phare entre remises de prix, grandes annonces et visibilité internationale (suite)

La filière santé Grenoble Alpes Métropole se structure

Grenoble Alpes ambitionne de se placer à la première place des pôles de référence dans le domaine de la santé en Europe et dans le monde d'ici 10 ans. Pour atteindre cet objectif, la filière s'organise. La signature d'un avenant au protocole de la filière santé de Grenoble Alpes Métropole mercredi soir par Méлина Herenger, vice-présidente de Grenoble Alpes Métropole chargée du tourisme, de l'attractivité, de l'innovation, de l'université et de la qualité de vie, marque une avancée majeure pour le développement du secteur et la consolidation de ce rôle majeur dans la recherche et l'innovation en santé. Ce protocole a révélé le cadrage du programme scientifique, technologique et médical qui vise à accélérer l'innovation en santé. Il capitalise sur les technologies micro, nano et digitales présentes sur le territoire pour développer une « santé personnalisée responsable ». La filière a également étoffé sa gouvernance avec les signatures officielles, à cette occasion, du Centre national de la recherche scientifique (CNRS), de l'Institut national de recherche en sciences et technologies du numérique (Inria), et de l'Institut national de la santé et de la recherche médicale (Inserm). Avec des infrastructures de pointe, des acteurs industriels et scientifiques de renom et un dynamisme entrepreneurial, Grenoble est un terreau fertile pour la santé du futur.

Grenoble Alpes inspire à l'échelle internationale

Tout au long de l'année, l'écosystème d'innovation Grenoble Alpes favorise le développement des start-up locales et leur offre l'opportunité d'échanger avec des interlocuteurs du monde entier. À l'occasion de sa 27^e édition, le iForum a eu l'honneur d'accueillir 18 ambassadeurs et représentants d'ambassades étrangères* sur son pavillon. Un temps d'échange privilégié avec les acteurs présents a permis de mettre en lumière le dynamisme de cet écosystème et de présenter les innovations grenobloises à ces ambassadeurs du monde entier.

*Argentine, Australie, Belgique, Corée du Sud, Finlande, Japon, Malaisie, Pays Bas, Portugal, Singapour, Slovénie, Suisse, Tunisie, Turquie.

Une participation massive à Tech&fest et un écosystème en pleine effervescence

La 2^e édition de Tech&fest est une vraie réussite. Des milliers de décideurs, universitaires, chercheurs et étudiants ont parcouru les allées et ont assisté aux conférences dans une ambiance chaleureuse et festive. Une fréquentation bénéfique au iForum, dont le pavillon de 600 m² était au cœur du salon. Il réunissait 10 projets développés dans les laboratoires grenoblois dans les domaines de l'énergie, de la santé ou de l'environnement mais aussi 20 start-up du sillon alpin porteuses de solutions de rupture dans le domaine de la santé et du diagnostic, des semi-conducteurs et du quantique ou encore des transitions de l'industrie. Étaient aussi présentes 46 structures locales d'accompagnement, 15 start-up French Tech Alpes, 65 investisseurs français et internationaux et le Fab Lab nomade de la Casemate. Nombreux sont ceux qui participaient au iForum pour la première fois. Un parti pris qui permet de valoriser les nouveaux acteurs grenoblois de l'innovation et de favoriser leur émergence. Le programme proposait 20 conférences pratiques et inspirantes pour répondre aux enjeux de développement des jeunes start-up ainsi que 45 pitches de solutions d'avenir portées par des start-up et porteurs de projets.

« Le succès de cette 27^e édition confirme que le iForum est bien plus qu'un événement : c'est un véritable tremplin pour l'innovation locale. Voir émerger de nouveaux talents, accompagner les porteurs de projets et favoriser les rencontres stratégiques est une immense satisfaction. Cette collaboration renouvelée avec Tech&Fest renforce la position de la Métropole de Grenoble comme un hub incontournable de l'innovation à l'échelle européenne. L'énergie, les projets ambitieux et les collaborations nées de ces deux jours offrent de belles perspectives pour l'édition 2026 ! » Méлина Herenger, vice-présidente de Grenoble Alpes Métropole chargée du tourisme, de l'attractivité, de l'innovation, de l'université et de la qualité de vie.